

Chasse Nature



DÉGÂTS DE SANGLIER

Inquiétants constats

CONSEILS CYNÉGÉTIQUES

Les premiers bilans

AMÉNAGEMENT

Des sols plus verts



Avec un excellent CAC-CACIT, Iago du Clos de Rêves d'Or, Braque allemand de Gianni Fascella remporte le 1^{er} prix à Milmort, le 17 mars 2013.
Photo Etienne de Broux

Comme le retour des hirondelles, les compétitions des chiens d'arrêt sur des terrains de chasse sont un signe précurseur du printemps qui s'est pourtant encore bien attendre cette année.

Milmort, le 3 mars 2013

Territoire incontournable des field-trials au vu de la densité de perdrix, la chasse de Milmort recevait les chiens d'arrêt britanniques le 3 mars. Cette journée fut particulièrement faste comme l'attestent les résultats et les commentaires que nous font parvenir les juges José Mélon et Freddy Indekeu.

1^{er} Lauréat avec *Excellent CAC* : Vlakland Jul, Setter anglais dont la propriétaire et conductrice est Madame Lia Harms (NL).

L'exploration du terrain assigné est optimale. Le chien dépasse même les limites du champ de moutarde pour vérifier les bordures. Il rencontre de nombreux lièvres qu'il ignore superbement et concentre toute son énergie sur la recherche exclusive des perdrix. Un parcours typique de quête à la française en parfaite continuité. Le galop est suffisamment en style avec un port de tête légèrement sous l'horizontale. A la fin du parcours et au bout d'un très grand lacet, arrête légèrement affaissé un couple du labour voisin à bonne distance et bien dans l'axe de l'arrêt. Jul est parfaitement sage à l'envol et au feu. Il termine sa prestation avec la même conviction.

2^e lauréat avec *Excellent* : Dansk Dynasty Elsa, Pointer dont le propriétaire et conducteur est Jan van Haren (NL).

La quête est bien réglée et adaptée au terrain. D'abord assez restreinte dans un terrain val-

lonné, elle s'étend de mieux en mieux sur la plaine ouverte. A la 3^e minute, marque une hésitation en abaissant très légèrement la tête à droite et à gauche puis la redresse pour arrêter fermement un couple de perdrix. Nous pensions qu'à ce moment, les émanations du gibier devaient être très basses (vent très faible et gel au sol). Elsa termine son parcours par un arrêt servi sans résultat.

3^e lauréat avec *Très Bon* : Koka van de Netewacht, Setter anglais dont le propriétaire et conducteur est G. Verreydt (NL).

Au découplé, le chien remonte avec décision et prend une pose d'arrêt en grand style de race. Une perdrix isolée s'envole. Koka est parfaitement sage au vol et au feu. Par la suite, il se livre assez modérément.

4^e avec *Très Bon* : Ixos van de Leiewind, Setter anglais dont le propriétaire et conducteur est Alain De Witte (B)

Nous constatons un galop bien allongé avec un port de tête en marteau. La quête est quelque peu désordonnée et le fouet est par-

inutiles contre-marches aux juges dont les bottes devenaient, par ce temps de dégel, un peu trop lourdes. Onze couples de perdrix ont ainsi pu être plus ou moins bien utilisés alors que la première série en a comptabilisé une quinzaine. Voilà la recette pour réussir une journée mémorable.

Milmort, le 17 mars 2013

Une des épreuves classique du circuit des *field-trials* pour chiens d'arrêt continentaux se déroule aussi à Milmort sur les terrains de chasse de la famille Nihoul et de Monsieur Herman gentiment proposés à l'organisateur www.chiendechasse.be. On peut parler ici de territoire pilote pour les concours, offrant aux concurrents une densité de couples de perdrix vraiment intéressante. Vingt et un chiens d'arrêt continentaux sont répartis en deux séries. Nous y retrouvons des braques allemands, des langhaars, des épagneuls bretons et un braque de Weimar. La série B jugée par Messieurs Didier Horman et Maurice de Le Hoye classent deux chiens. Le premier, un épagneul breton "Isabelle van't Biekenbos", conduit par Jef



C'est sur les terrains de chasse de la famille Nihoul et de Monsieur Herman que se déroule ce classico des *fields trials*.

Maes (NL) reçoit le qualificatif *Excellent* après avoir réalisé un parcours assez joli. Un point correct entaché d'une petite imperfection ne lui permet pas d'accéder au CAC. Le deuxième classé avec le qualificatif *Bon* est aussi un épagneul breton. Cette petite récompense est le résultat d'un parcours très moyen.

* La série A que j'ai eu le plaisir de juger en compagnie de Freddy Indekeu procure plus de satisfactions aux concurrents et aux juges. Nous avons eu le plaisir de voir en action le braque allemand "Iago du Clos de Rêves d'Or", propriété de Gianni Fascella (B) excellent éleveur de braques allemands, doublé d'un conducteur particulièrement

efficace. On trouve en Iago un vrai braque allemand au galop bien typé peut-être pas le plus rapide mais ne nous fourvoyons pas en voulant "construire" des braques qui voudraient jouer aux pointers ou qui ressemblent à de faux lévriers. Non, Iago est un vrai braque allemand. Le parcours qu'il nous a montré nous a vraiment réjouis. Conduit par son propriétaire de la manière la plus sobre possible, le braque découpe son terrain très régulièrement ouvrant bien ses lacets. Il s'assure un point bien remonté dans le vent et dans le style le plus parfait. Parfaitement immobile au vol et au feu, il termine son parcours sans embuches. Le qualificatif *excellent* lui est attribué et sans difficulté le jury lui accorde le CAC et le CACIT. Bravo à Gianni et à Iago. Douchi Ruisseau de Bétail, un épagneul breton obtient le qualificatif *excellent* après un très beau parcours, explorant son terrain de façon remarquable. Très légèrement perturbé par une piste de lièvre, il prend un point correct sans plus. Cette petite contrariété ne lui permet pas d'accéder à la Réserve de CAC. Le braque de Weimar conduit par R. Laurencin obtient le qualificatif *Bon* après un parcours en demi-teinte et une action limite sur l'arrêt d'un couple de perdrix.

■ Etienne de Broux

Classement de la série A (Juges Etienne de Broux et Freddy Indekeu)

- * 1^{er} lauréat *Excellent* CAC-CACIT : Iago du Clos de Rêves d'Or, Braque allemand dont le propriétaire et conducteur est Gianni Fascella (B).
- 2^e lauréat *Excellent* : Douchi Ruisseau de Bétail, Epagneul breton dont le propriétaire et conducteur est B. van Heynsbergen (NL).
- 3^e lauréat *Bon* : Finesse van Laurani's Hof, Braque de Weimar dont le propriétaire et conducteur est R. Laurenci (B).

Classement de la série B (Juges Maurice de Le Hoye et Didier Horman)

- 1^{er} lauréat *Excellent* : Isabelle van 't Biekenbos, Epagneul breton dont le propriétaire et conducteur est Jef Maes (NL).
- 2^e lauréat *Bon* : De Winde's Equatre, Epagneul breton dont le propriétaire et conducteur est Rooijakkers (NL).